

Provincia de Buenes Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo la "12° Muestra Nacional BERAZATEGUI ARTESANÍAS 2017: XII Encuentro Nacional de Artesanos y XXVII Feria Maestros y Aprendices", a realizarse del 17 al 21 de agosto, en el Centro de Actividades Roberto De Vicenzo del partido de Berazategui.

Dr. JUAN OSE MUSSI Diputado Bloque Frente Para la Victoria H.C. Diputados de la Pcia. Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

La 12° Muestra Nacional "Berazategui Artesanías 2017" se realizará del 17 al 21 de agosto en el Centro de Actividades Deportivas, Culturales y Recreativas "Roberto De Vicenzo" de Berazategui

Más de 500 artesanos de todo el país y países limítrofes comprenden el XII Encuentro Nacional de Artesanos y la XXVII Feria-Exposición "Maestros y Aprendices".

Contará con más de 200 stand, congregará a expertos en artesanías de todo el país, artesanos de pueblos originarios, argentinos y extranjeros, tradicionales y urbanos, entre ellos joyeros, alfareros, plateros, cesteros, marroquineros, artesanos en vidrio, especialistas en ponchos, luthiers, cuchilleros entre otros habrán de exponer su trabajo, y como en ediciones anteriores acompañados por instituciones dedicadas al quehacer artesanal de todo el país.

La Escuela Municipal de Artesanías organiza desde 2006 la Muestra Nacional "Berazategui Artesanías", propuesta que es visitada por más de 40.000 personas. El evento se extiende durante cinco días consecutivos con entrada libre y gratuita, e integra una serie de actividades que previamente se desarrollaban en forma autónoma, como el Encuentro Nacional de Sogueros y Plateros y el Encuentro Nacional de Luthiers, además de la Feria-Exposición "Maestros y Aprendices". A ellos se suma el Encuentro Nacional de Artesanos.

Un poco de historia

Los orígenes de la Muestra Nacional "Berazategui Artesanías" se pueden rastrear hasta 1991. En ese año la Escuela de Artesanías organiza la edición inaugural de la Feria- Exposición "Maestros y Aprendices", que reúne la producción realizada por docentes y alumnos de la institución y de los talleres libres relacionados. La iniciativa mantiene continuidad como actividad independiente hasta 2005.

Otro de sus antecedentes radica en el Encuentro de Sogueros y Plateros, que con carácter de bienal se realiza de 1998 a 2004, y cuyo nacimiento se produce en el marco del Encuentro Cultural Conurbano organizado por la Secretaría de Cultura de la Nación.

La nómina se completa con la Exposición de Luthería e Instrumentos Musicales, organizada por la Escuela Municipal de Música entre 2001 y 2005, que brinda exhibiciones de instrumentos, demostraciones y disertaciones de luthiers, clínicas y conciertos.

Sobre la base de estas experiencias se organiza la Muestra Nacional "Berazategui Artesanías 2006", integrada por la XVI Feria-Exposición "Maestros y Aprendices", el V Encuentro Nacional de Sogueros y Plateros y el I Encuentro Nacional de Artesanos. Con 110 stands y más de 15.000 asistentes, en ella se presentan instituciones dedicadas a la promoción de las artesanías, como el Fondo Nacional de las Artes y el Mercado Artesanal Bonaerense, y se ofrecen charlas, talleres de capacitación y conciertos.

Sus objetivos son: 1) Otorgar un espacio a todos los artesanos que quieran exponer sus obras, creaciones y estilos, mostrando a la comunidad su vitalidad y permanencia, que



Provincia de Buenos Aires

Honorable Cámara de Diputados

logran una identidad con valores propios; 2) Contribuir a la protección y difusión de un patrimonio de calidad, originalidad y características propias, creando un mercado adicional de venta; 3) Promover objetos artesanales con características expresivas, que generen una auténtica identidad nacional; 4) Mantener, fortalecer y estimular laconservación y ampliación de técnicas del patrimonio artesanal; 5) Crear, desarrollar y consolidar nuevos canales de comercialización; y 6) Facilitar el contacto del público con verdaderos artesanos del país.

Para asegurar la excelencia de la muestra, desde su primera edición participan artesanos premiados en el plano nacional e internacional, incluyendo joyeros, marroquineros, alfareros, plateros, cesteros, vidrieros, cuchilleros, luthiers y especialistas en ponchos. La calidad de los trabajos presentados y la continuidad en el tiempo contribuyen a hacer de Berazategui Artesanías una de las atracciones más esperadas por la comunidad, que con el correr de los años incrementa el número de puestos, artesanos y asistentes. Así, la edición 2016 convoca a cerca de 40.000 visitantes para apreciar las obras de más de 500 creadores, exhibidas en 200 stands.

A sabiendas que las artesanías constituyen la expresión más representativa de la identidad de los pueblos y que han otorgado a través del paso del tiempo la recreación y revaloración de la cultura popular, es que Berazategui Artesanías 2017 inscripto dentro de dicho marco conceptual promete multiplicar las expectativas tanto del público asistente como la de los organizadores.

Por lo expuesto, solicito a los Señores Legisladores que acompañen con su voto esta iniciativa.

ਸ਼ਵ ਪਹਿਲਕ ਮੁਲੇਵੰਦੇਂ ਲਿਖਿਵੇਡ। Diputado Bloque Frente Para la Victoria t.C. Diputados de la Peía. Bs. As.